
¿que he aprendido hasta el momento 
en este proyecto? 

fernando trujillo 

Llevamos aproximadamente dos meses trabajando en nuestro proyecto de titulación y 
definitivamente hemos tenido que aprender nuevos skills, para saber manejar de 
manera adecuada cada etapa del mismo. Sabemos que debemos implementar un 
“Laboratorio de Innovación” cuyo objetivo final es vincular a los alumnos con el 
mundo real, sin embargo no se nos proporcionó mayor información.  

En el camino hemos ido definiendo detalles a mayor profundidad con la ayuda de 
nuestro guías y asesores. Nuestro primer avance fue de mucha ayuda para darnos 
mayor visibilidad en cuanto a las necesidades y sugerencias que planteó nuestro 
jurado conformado por Mariella Ortega, Boris Lascano e Ignacio Garay. Luego de esta 
presentación pudimos diferenciar lo que llevamos haciendo bien de lo que no era 
realmente necesario.  

Adicionalmente, hemos sostenido una primera reunion con el dueño de SEMGrupo, 
Eduardo Jurado, en la cual se nos expuso el modelo de negocio usado por ellos y 
hacía donde quieren llevar el mismo. Esto será vital al momento de definir el modelo 
de negocio que deseamos aplicar en el laboratorio de innovación de la UCG.  

Actualmente nos encontramos rediseñado el concepto general del laboratorio para 
poder cumplir con las necesidades de nuestros actores principales.  

Más allá de todas las reuniones y etapas del proceso que hemos realizado hasta el 
momento, hemos pasado por muchas situaciones dentro de nuestro grupo que nos ha 
permitido enfrentar inconvenientes que han surgido en el camino de una manera 
profesional y eficiente.  

En lo personal, siento que este proyecto me ha permitido identificar lo importante y lo 
urgente. Hay momentos en los cuales como grupo hemos desperdiciado mucho 
tiempo valioso en por menores. Hemos conversado al respecto y tomado medidas 
correctivas para mejorar este comportamiento dentro del grupo.  

Hemos sabido hacer uso de las fortalezas de cada integrante del grupo para potenciar 
el resultado final de nuestro trabajo. La repartición de las tareas por hacer las 



delegamos en base a las habilidades que posee cada uno de nosotros. En mi caso 
puntual, levante la mano al momento de hacer las presentaciones powerpoint debido 
a que es algo en lo que tengo experiencia y realmente disfruto haciendo. Asimismo, 
han habido otras personas del grupo que se empoderan de ciertas tareas en base a lo 
que prefieren y saben hacer mejor que otros. 

A pesar de todo lo que hemos trabajado hasta el momento, como grupo sentimos que 
no tenemos tanto como deberíamos, sin embargo, nuestro guía, Enrique Rojas, nos 
asegura que vamos por buen camino, inclusive nos comento que la institución es 
conocida por hacer cosas muy buenas que salen con a ultima hora, siempre y cuando 
se haya realizado el debido proceso previo a su ejecución. Esto nos deja un poco más 
tranquilos como grupo al saber que aun estamos “on track” de lo que puede llegar a 
ser un excelente proyecto y tema de titulación. Esperamos que en esta segunda etapa 
del procesos podamos ir concretando ciertas ideas para asi estar cada vez más cerca a 
la ejecución del mismo. 


